
香港文匯報訊（記者 馮健文）立法會財務委員會明日將開會討論，早前獲工

務小組委員會通過撥款151億元興建、預計2021年通車的將軍澳—藍田隧道。

據土木工程拓展署就該新隧道進行的收費分析顯示，即使其收費與現有將軍澳隧

道相同，其流量仍會較將隧為低，顯示新隧道未來的流量可能偏低。
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兩隧收費車流量分析
分析 車輛比率

將軍澳隧道 將軍澳—藍田隧道

兩隧同收3元 56% 44%

將隧收3元， 65% 35%

將藍隧收6元

資料來源：運房局 製表：馮健文

香港文匯報訊（實習記者 華鎧瑩、李慧
宜）香港環境面臨氣候變化、全球升溫，
除市民難忍炎夏，其實海洋生態亦受影
響。昨日是「世界海洋日」，香港海事博
物館舉行珊瑚展開幕典禮，希望透過連串
活動，增加市民對珊瑚礁生態的認識，啟
發大眾保育海底寶藏。
展覽以介紹香港及東南亞「珊瑚大三

角」的珊瑚礁生態作重點，除展出圖片視
頻外，也會舉辦講座及親子工作坊，市民
更可觸摸珊瑚骨骼標本。

港珊瑚品種更勝加勒比海
海洋科學研究所總監Gary Williams指

出，香港的珊瑚種類比加勒比海更多，分
別有84種石珊瑚和26種軟珊瑚，而且復原
力特強，對保育全球珊瑚具極高研究價
值。
平常看到珊瑚的機會很少，但實際上，

我們需要依賴珊瑚維持生活。珊瑚不但提
供食物和營養給日常食用的珊瑚魚，例如
石斑等，更為地球製造蛋白質，維持整個
海洋四分之一生物的生命；可是全球暖化

導致海洋升溫，使珊瑚更容易受到感染，
甚至白化。而我們棄置在海邊的垃圾和頻
繁的捕魚活動，則破壞珊瑚的棲息地，令
珊瑚的生存受威脅；至今，全球五分之一
的珊瑚已消失。

籲食可持續魚保育海洋
保護國際基金會香港夥伴及傳訊總監羅

嘉慧強調，保育工作必不可少，冀藉是次
展覽帶出「自然並不需要人類，而是人類

依賴自然」的信息，喚起人們對環境保護
的關注。
政府現時增設了珊瑚保護區，提醒漁民

避免捕魚及拋下船錨，而市民也應減少製
造海洋垃圾，選擇進食可持續魚類，以保
育海洋生態。
海事博物館聯同保護國際基金會及香港

大學太古海洋研究所合辦的「珊瑚：我們
的水底活寶藏」展覽，昨日起至9月18日
假海事博物館展出。

海事博物館珊瑚展促海底保育

工聯會建議
■食環署應加強執法，以「亂拋垃圾定額罰
款」條例加強檢控餵飼野豬行為。

■當局須加大宣傳，包括在野豬出沒黑點，勸
喻市民不要餵飼野豬。

■為鄰近野豬出沒黑點的住宅區鋪設圍欄。

■要求漁護署加快對野豬數量作對策研究的工
作。

■政府應擬修例設「禁餵飼區」。

資料來源：工聯會 製表： 陳文華

據運輸及房屋局向立法會提交的補充文件指出，土
木工程拓展署早前就擬建的將軍澳—藍田隧道的

收費水平，對分流現時將軍澳隧道車流量分佈，進行初
步分析。
結果顯示，若將軍澳—藍田隧道與將軍澳隧道收費一

樣同為3元，使用將軍澳隧道來往九龍車輛，在上午及
下午繁忙時間，仍較使用新隧道的車輛略多，最大差別
時，使用兩條隧道的車輛比例約為56%比44%。

將藍隧收6元 車流量少近半
若將軍澳隧道收費維持在3元，而將軍澳—藍田隧道

收費定為6元，較前者多一倍，則使用兩條隧道的車輛
比例差別將進一步拉闊，最大差距會擴闊至約65%比
35%。
不過，運房局指出，政府在釐訂隧道和橋樑收費時，

會考慮一系，列因素，包括交通管理、用於提供有關隧
道及橋樑的全部成本，包括所投放的資本成本、替代路
線的收費水平、公眾負擔能力和接受程度等。
政府亦會參考最新的交通數據，進行全面情景分析，

更準確及恰當地推測不同收費水平對隧道使用情況的影
響。政府會就收費建議、相關考慮因素及有關數據，適
時提交立法會討論。

另外，新隧道或採用自動收費。運房局指出，一般而
言，決定採用哪一種自動收費模式，亦需考慮多個因
素，包括不同技術的優劣、對私隱保障、服務範圍大
小、車牌識別準確度、車內裝置要求、車主需付出的成
本、整體成本、與本港其他收費隧道的自動繳費系統之
兼容性等。他們會探討電子收費模式的可行性，並適時
諮詢立法會。

將藍隧車流量料遜將隧
當局交補充文件揭示 兩隧同價只44%車輛用新隧

近年內地與香港
矛盾頻生，不少雙
非新來港家庭遭受
歧視。昨日就有網

民在社交網站 facebook（臉書）的
「North District 北區」專頁上張貼
圖片，相中一張有自稱「單身女中
產」的人指明要「照顧雙非女童」
字樣的街招，旋即引起網民熱議，
討論街招真偽與背後的動機。本報
記者其後與該「單身女中產」取得
聯繫，她只稱有關「照顧」是要收
費的，但其他問題則未有回應。

發帖者在上水廣場巴士總站發現
該張街招，張貼者在內文自稱是擁
有大學學歷的單身女中產，家住沙
田大圍豪宅區私人屋苑，環境清
幽，更在小學校網88（沙田區），
指明「欲找雙非女童作伴（男童不
合適），並教導功課，假期回家，
英語家傭照顧起居。」該街招更印
有WeChat電話號碼作聯絡，狀似街
邊常見手撕廣告，但未有提及是否
託兒服務及是否收費。

網民：係咪賣豬仔？
有關圖片在facebook上引發熱烈討

論，有網民回應說：「好有愛心
吖！」但也許因早前多次謠傳發生拐
子案，更多網民質疑街招內容可疑，
擔心是否拐子騙局。網民「Pian
Leung」更聲言：「唔搵男友搵女
孩，孌童？」「Jeffrey To」則質疑
「係咪賣豬仔？」「Eded Kwok」就
引用歇後語說：「光棍佬教仔，便宜
莫貪。」提醒其他人切勿盡信。

不過，也有網民認為只是招攬生意技巧。
「Joanne Wong」表示：「幾識做生意，寫
到天下無敵，唔比（畀）佢湊，蝕底嗰個一
定係你囉！」

當事人稱「服務」要收錢
本報記者根據圖片上街招的WeChat號碼

成功聯絡該「單身女中產」，終解開謎團，
她向記者表示，有關服務是要收費；但當得
悉記者的身份後，即沒再進一步作回應。

■記者 文森

單
身
女
中
產「
招
」湊
雙
非
童
惹
疑
竇

.0.0(3(3

■一名自稱擁有大學學歷的單身女中產張貼
街招，聲稱「欲找雙非女童作伴」，不少網
民提出質疑。

香港文匯報訊（記者 陳文華）「牠們喜歡夜晚出
來，帶埋一家大細，一大隊在馬路行，好有秩序！我都
好佩服牠們。有的會主動靠近人、跟住人，希望有人給
食物吃，不只一隻，係30多隻，好似操兵一樣跟住
人。」居於赤柱的居民古馮友描述平日「野豬出沒」情
況。野豬於南區數量愈來愈多，「行為」愈來愈猖狂，
工聯會立法會議員郭偉強、王國興昨日聯同一眾南區市
民約見漁護署署長陳堅峰及食環署代表，討論野豬氾濫
問題。

郭偉強指影響日常生活人身安全
郭偉強指，近期經常有野豬出沒市區，小西灣、香港

仔水塘、赤柱、大浪灣一帶最為嚴重，主要涉及對市民
造成滋擾、影響環境衛生、阻礙交通及令市民特別是幼
童受驚等。漁護署表示，去年收到相關投訴218宗，數

量有上升趨勢。
他指出，野豬問題影響市民日常生活及人身安全，有

時晚上行車時會有野豬突然衝出馬路，對駕駛者構成威
脅；有野豬亂翻垃圾桶，造成衛生問題；有些更主動靠
近人「索取食物」，相信是因有人長期餵飼而養成習
慣。有居民因恐慌而走避跌倒或衝出馬路，十分危險。
郭偉強建議當局就野豬的數量和繁殖率進行科學研

究，了解野豬數量的增長速度及活動範圍。同時保護居
民人身安全及正常生活，於臨近住宅位置設立充足圍
欄，防止野豬接近民居或馬路，又建議當局效法對猴子
的處理辦法，將野豬餵飼列入《野生動物保護條例》，
禁止市民在指定餵飼區餵飼野豬，並設立「禁餵飼
區」。
他說：「港島山區環環相扣，緊密相連，所以最好將

整個港島都列入『禁餵飼區』，而九龍、新界地區因相

關地理環境不同，可於部分黑點設立『禁餵飼區』。」
漁護署表示相關建議可以考慮，但要劃定禁止餵飼範

圍，立法需時。

赤柱馬坑三十餘豬嚇怕學生
赤柱居民古馮友稱，野豬在南區，特別是赤柱馬坑的

野豬數量相當之多。「一群大大話話都有30幾隻，雖
然漁護署都好落力去捉，但始終未能解決問題。」
他指，目前最大隱憂是學生安全，有學生晚上補習後

在小巴站等車，不時會撞到成群野豬，部分學生因受驚
而衝出馬路，情況令人擔憂。
他續指，有野豬會主動靠近人、跟着人，希望有人餵

飼食物。他批評食環署不檢控餵飼野豬者，「現時有人
一日餵幾次野豬，每次用大號垃圾袋裝住好多食物餵
飼，有什麼理由野豬不會加強繁殖呢？」

野豬頻出沒 工聯倡禁餵

■工聯會立
法會議員郭
偉強、王國
興約見漁護
署 及 食 環
署，討論野
豬 氾 濫 問
題。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）由社署與
非牟利機構協作的短期食物援助服務已推
行近8年，由多間機構合作的項目「天糧
網」昨日公佈過去兩年的服務成效，發現
逾35%受助個案有需要重複申請，顯示受
助人持續貧窮。負責計劃機構循道衛理觀
塘社會服務處總幹事楊綺貞認為，政府應
改行以「地區為本」的扶貧政策。
循道衛理觀塘社會服務處獲社署撥款，

自2009年3月，與另外4家機構聯營合辦
「天糧網」短期食物援助服務計劃，在東
九龍區（觀塘、黃大仙、將軍澳及西貢）
為有需要的個人及家庭提供服務；社署其
後兩次將服務合約延期，暫延至2018年3

月。

派餐逾82萬次 1.2萬人受惠
楊綺貞昨日公佈，第二期「天糧網」援

助由2014年3月起推出至今年3月，共派
發828,466餐次（每餐次即一日三餐），每
次申請最多可獲8周餐次，每發餐次價值
約42.5元，受惠人數逾1.2萬人。
至於第二期援助由推出起至今年4月，
合共有4,602個服務個案，其中1,365個為
一人家庭。據統計共35.2%（1,619宗）受
助個案有需要重複申請服務，而最多可重
複批出合共24周餐次。
楊綺貞指出，這批需要重複申請服務的

個案宗數不少，反映部分受助人持續貧
窮，無法走出困局，亦反映服務有需要恒
常化。

重複申助多 食物銀行盼恒常化

■「珊瑚：
我們的水底
活寶藏」展
覽昨日假海
事博物館舉
行 開 幕 典
禮。
華鎧瑩 攝

■左為梁傳孫、右為楊綺貞。 陳敏婷 攝

2016年6月8日五月初四日甲午月辛酉日甲午時測南海之爭。得卦《澤天
夬》變《澤風大過》。五爻子孫酉金臨勾陳持世，弱得日助歲助。應爻官鬼
寅木臨玄武化妻財亥水回頭生合。可知我方處於尊位，光明正大，清廉正
義。對方為了經濟利益卑微曖昧搞鬼。目前雙方力量微弱，無力爭戰衝突。
至秋天我方佔優勢可以控制局面。而入冬到明年春天對方佔優勢，對方會挑
起多次事端。
以奇門遁甲法看，八門九星伏吟，利於主方，不利客方。爭端一直會拖延
很久。日時月都處於天沖值符傷官的震宮，與太歲丙白虎天柱驚門處於兌宮
衝突，冬春會有大爭鬥。
以六壬法看，申月將加午時，辛晝貴在午。辛上空子天空，子上甲寅太
常。酉上癸亥青龍，亥上空丑白虎。元首課。三傳空丑白虎、乙卯玄武、丁
巳九天。先空印，難生干支，中為財，曖昧在門，後為鬼，九天聲勢浩大。
脫耗非常，難以勝任，至秋身強，無妨。冬耗力巨大，春因財生出鬼壓身。
綜合以上可以判斷，目前美方做鬼，為了經濟目的暗中操縱事端，欲使南

海脫離中方。秋天中方佔優勢，對方奈何不得。冬天美方挑起事端，至明年
春天至夏天會有大衝突。

中美南海之爭
會如何 ?

著名易學專家，曾連續十二年成功預測新年世界大勢，用易理為政要
和企業全息預測決策服務二十五年，著有《財富預見力》、《2013年
大預測》、《2014年大預測》、《2015年大預測》、《2016年大預測》。


